



ENVIRONNEMENT

Comment accélérer la transition énergétique dans nos territoires ?

Il ne s'agit plus d'échanger, mais plutôt de se mobiliser : élus locaux, industriels, dirigeants et institutionnels se sont donnés rendez-vous lors d'un Hub de l'innovation à Paris pour présenter leur vision et déployer des solutions à impact dans les territoires.

Publié le 19 juillet 2023

Vers une révolution énergétique

Le HUB Institute est une plateforme d'accélération des transformations digitales et durables œuvrant à Paris et au niveau international. Leurs experts ont pour mission d'anticiper et maîtriser les dernières tendances, innovations et bonnes pratiques grâce à une plateforme de contenus, d'événements, d'échanges et de formations autour d'écosystèmes thématiques. Le 11 juillet 2023, des porteurs d'initiatives autour de la révolution énergétique ont pu présenter leurs propositions concrètes à mettre en œuvre dans les territoires pour s'inscrire sur la voie de la transformation. Ce fut le cas notamment de Pierre Cazeneuve, Députée des Hauts-de-Seine, rapporteur de la loi pour l'accélération de la production d'énergies renouvelables, Michel Leprêtre, président du **Grand-Orly Seine Bièvre**, Dominique Jamme, Directeur Général de la **commission de régulation de l'énergie**, Corine Bach, cofondatrice de **Carbometrix**, ou encore Maud Bregeon, Députée des **Hauts-de-Seine**, rapporteure de la loi sur la relance du nucléaire.

Engager plus durablement le territoire et développer l'ESS

900 milliards d'euros ont été consacrés par l'Europe à l'import d'énergies fossiles, telles que le gaz et le pétrole, en provenance de pays non européens, notamment de Chine. C'est l'une des problématiques soulevées par l'ensemble des acteurs présents lors de cet événement : la transition énergétique de nos territoires basée sur des sources d'énergie propre, permettrait de viser plus de souveraineté énergétique.

Par ailleurs, dans les années 90, le nombre d'entreprises représentant le marché du photovoltaïque était croissant en Europe. Mais aujourd'hui, les synergies et initiatives se doivent d'être de plus en plus nombreuses pour inspirer de nouveaux acteurs dans le domaine en France et en Europe.

C'est dans face à ces constats que le président du Grand-Orly Seine Bièvre, Michel Leprêtre a pu témoigner de ses convictions fortes concernant le territoire en matière de transformation écologique :

« Je suis certes un dirigeant politique, mais je considère que nos besoins d'échanges doivent impliquer les élus, mais également autant d'acteurs professionnels politiques que possible, des associations, des startups, confrontant ensemble différentes pistes de réflexion pour engager plus durablement le territoire, l'ensemble des territoires, et continuer à développer l'économie circulaire et l'économie sociale et solidaire. »

L'ensemble des intervenants ont rappelé que des moyens d'actions considérables et des objectifs ambitieux doivent être fixés par les territoires et par les partenaires œuvrant à leur côté en Europe pour atteindre la neutralité carbone et respecter l'Accord de Paris.



Bâtiment Askia

11 avenue Henri Farman
BP 748
94 398 ORLY AÉROGARE
CEDEX

📞 01 78 18 22 22